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Отчет о результатах деятельности  

главы муниципального образования город Новозыбков  

за 2016 год 

 

Уважаемые депутаты и приглашенные! 

 

На основании части 5.1 статьи 36 федерального закона от 06.10.2003г. 

№131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в 

Российской Федерации», в соответствии ч.3. ст. 32 Устава города 

Новозыбкова и Регламента Совета народных депутатов города Новозыбкова 

от 25.02.2015г. №5-65, представляю настоящий отчет о результатах 

деятельности главы города Новозыбкова, председателя Совета народных 

депутатов за 2016 год.  

В 2016 году деятельность органов местного самоуправления города, 

структура которых в соответствии с Уставом города состоит из Совета 

народных депутатов города Новозыбкова, главы города Новозыбкова, 

администрации города Новозыбкова, контрольно-счетной комиссии города, 

была направлена, прежде всего, на обеспечение эффективной работы органов 

местного самоуправления и улучшение социально-экономической ситуации в 

городе Новозыбкове.  

Основными принципами моей работы и работы Совета народных 

депутатов города Новозыбкова в 2016 году были:  

- повышение авторитета Совета народных депутатов,  

- создание условий для принятия депутатами решений, учитывающих 

интересы жителей города,  

- разработка новых муниципальных правовых актов или их приведение в 

соответствие с изменениями в федеральном и муниципальном 

законодательстве. 

В отчетном периоде деятельность Совета народных депутатов города 

осуществлялась в соответствии с ежемесячными планами нормотворческой 

работы, сформированными на основе предложений, поступивших от главы 

муниципального образования, главы администрации города, депутатов, 

комиссий Совета народных депутатов города Новозыбкова - по 

экономическим, бюджетно-финансовым, налоговым вопросам, 

муниципальной собственности и малому предпринимательству (председатель 

депутат Лапкович В.А.), по образованию, здравоохранению, культуре, спорту 

и социальным вопросам (председатель Стародубцев Н.К.), по местному 

самоуправлению, законности, общественной безопасности, правам человека и 

торговли (председатель депутат Стародубец С.Н.) - по городскому хозяйству, 

землепользованию, экологии и чрезвычайным ситуациям (председатель 

депутат Молчанов О.Н.). 

За отчетный период (с января по декабрь 2016 года) проведено: 

- 13 заседаний Совета, в том числе 2 внеочередных, принято 134 

решения. 
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Проведено заседаний Президиума –  16(принято решений 191), в т.ч. 5 

внеочередных; 

Проведено 54 заседания депутатских комиссий, в том числе: 

- по городскому хозяйству – 13(принято решений- 63), в т.ч. 2 

внеочередных; 

- бюджетная - 15(принято решений-93), в т.ч. 4 внеочередных; 

- по образованию - 12(принято решений- 60), в т.ч. 1 внеочередное; 

- местное самоуправление – 14 (принято решений- 94), в т.ч. 3 

внеочередных. 

Вопросы, рассматривавшиеся на заседаниях Совета народных депутатов 

города Новозыбкова, можно разделить по направлениям: 

1. О бюджете города и отчеты о его исполнении; (за Ι квартал, 

полугодие, 9 месяцев и за год), а также об особенностях составления, 

рассмотрения и утверждения проекта городского бюджета на 2017 год и на 

плановый период 2018 и 2019 гг. 

 

В соответствии со статьей 172 Бюджетного кодекса Российской 

Федерации составление бюджета основывается на положениях послания  

Президента Российской Федерации Федеральному Собранию Российской 

Федерации, определяющих бюджетную политику в Российской Федерации. 

Основные направления бюджетной и налоговой политики положены в 

основу формирования проекта бюджета на 2017 год. 

Основной целью налоговой политики на 2017 год и на плановый период 

2018 и 2019 годов остается обеспечение сбалансированности и устойчивости 

городского бюджета с учетом текущей экономической ситуации. 

Приоритетной задачей налоговой политики в трёхлетней перспективе 

2017-2019 годов будет продолжение работы по укреплению и развитию 

доходной базы бюджета за счет наращивания стабильных доходных 

источников, ее пополнения и мобилизации в бюджет имеющихся резервов.  

2. корректировка бюджета (10) 

3. разработка и принятие проекта Устава города Новозыбкова в новой 

редакции; 

4. разработка и принятие новых нормативно-правовых актов Совета 

народных депутатов города Новозыбкова; 

5. вопросы жилищно-коммунальной сферы и благоустройство 

территорий городского округа (вопросы местного значения); 

6. приведение нормативно-правовых актов муниципального образования 

в соответствие с действующим федеральным  и региональным 

законодательством; 

7. назначение и проведение публичных слушаний по значимым для 

города вопросам.  

В том числе рассмотрены также вопросы: 

- О Правилах организации транспортного обслуживания населения в г. 

Новозыбкове 
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- Отчет «О результатах оперативно-служебной деятельности МО МВД 

России «Новозыбковский» за 2015 год на территории города Новозыбкова и за 

1 полугодие 2016 года. 

- О реестре имущества муниципальной собственности в новой редакции. 

- О занесении на аллею славы имен участников Великой Отечественной 

войны. 

- Об отчете о выполнении прогнозного плана приватизации 

муниципального имущества города Новозыбкова за 2015 год. 

- О внесении изменений в прогнозный план приватизации 

муниципального имущества города Новозыбкова за 2015 год. 

- О подготовке общеобразовательных учебных заведений и спортивных 

школ к новому учебному году и строительстве тротуаров к ним. 

- О порядке организации осуществления муниципального местного 

контроля в отношении лесных участков, находящихся в собственности МО г. 

Новозыбков Брянской области. 

- Об отчете Контрольно-счетной комиссии города Новозыбкова за 2015 

год. 

- Отчет главы МО города Новозыбкова. 

- Отчет главы администрации города Новозыбкова «О результатах своей 

деятельности и деятельности местной администрации за 2015 год». 

- О проблемах и трудностях в развитии детско-юношеского спорта и 

физкультуры в городе Новозыбкове. 

- О внесении изменений в отдельные нормативно-правовые акты Совета 

народных депутатов города Новозыбкова; 

-  О внесении изменений и дополнений в Правила землепользования и 

застройки на территории городского округа г. Новозыбков. 

- О выдвижении представителей МО г. Новозыбков в состав 

молодежного парламента (1 через Совет, 1 через конкурсную комиссию). 

Неоднократно рассматривались вопросы: 

- О внесении изменений в «Программу социально-экономического 

развития города Новозыбкова на 2014-2018»; 

- О внесении изменений в программные мероприятия и объемы 

финансирования на 2015 год программы «Социально-экономического 

развития города Новозыбкова Брянской области на 2014-2018 годы». 

Рассматривались также вопросы о передаче и возврате муниципального 

имущества, внесения изменений в постановления ранее принятые 

Новозыбковской городской Думой, о штатах исполнительно-

распорядительного органов МО администрации г. Новозыбкова, Совета 

народных депутатов и КСК г. Новозыбкова в новой редакции, о принятии и 

регистрации гимна и новых символов города и другие. 

За 2016 год принято 12 Положений: 

 «Об инвестиционной деятельности и налоговых льготах на территории 

города Новозыбкова»; 

«О правилах аккредитации журналистов при Совете народных депутатов 

города Новозыбкова»; 
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«О правилах организации транспортного обслуживания населения в 

городе Новозыбкове»; 

 «О порядке установления, выплаты и перерасчёта пенсии за выслугу лет 

лицам, замещавшим должности муниципальной службы в органах местного 

самоуправления Новозыбкова»; 

«О предоставлении ежегодного основного оплачиваемого отпуска и 

ежегодных дополнительных оплачиваемых отпусков главе города 

Новозыбкова, выборному должностному лицу местного самоуправления»; 

 «О компенсации расходов, связанных с осуществлением депутатской 

деятельности депутатов Совета народных депутатов города Новозыбкова, 

осуществляющим свои полномочия на непостоянной основе»; 

 «О представлении депутатами Совета народных депутатов города 

Новозыбкова сведений о своих доходах, расходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера, а также сведений о доходах, 

расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих 

супруг (супругов) и несовершеннолетних детей»; 

 «О порядке проведения торгов (аукциона или конкурса) на право 

заключения договоров на установку и эксплуатацию рекламных конструкций 

на земельных участках, зданиях и ином недвижимом имуществе, находящемся 

в собственности МО «город Новозыбков»; 

«О трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых 

отношений города Новозыбкова Брянской области; 

«О порядке организации и осуществления муниципального лесного 

контроля в отношении лесных участков, находящихся в собственности 

муниципального образования город Новозыбков Брянской области 

 «О порядке установления, выплаты и перерасчета доплаты к пенсии 

лицам, осуществлявшим на постоянной основе полномочия главы 

муниципального образования, выборного должностного лица, депутата в 

Совете народных депутатов города Новозыбкова»; 

 «О Совете по физической культуре и спорту при главе муниципального 

образования город Новозыбков». 

 Теперь остановлюсь на выполнении ч. 1 ст.32 действующего Устава 

города по осуществлению полномочий главы города с органами 

государственной власти и с органами местного самоуправления других 

муниципальных образований, и обеспечения в пределах своих полномочий 

выполнения законодательства РФ, законов Брянской области, настоящего 

Устава, а также правовых актов Совета народных депутатов и собственных 

правовых актов. 

 Вся работа по защите интересов населения г.Новозыбкова в 

рамках исполнения ФЗ-1244-1 «О социальной защите граждан, подвергшихся 

воздействию радиации вследствие катастрофы на ЧАЭС» проводилась 

совместно с администрацией города, общественными организациями города, 

общественной приемной Центрального штаба общероссийского народного 

фронта и общероссийской общественной организацией «Союз-Чернобыль 

России», возглавляемой президентом «Союз Чернобыль» Гришиным 
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Вячеславом Леонидовичем и руководителем общественной приемной 

президента СЧР в Брянской области Шевцовым Максимом Викторовичем. 

При получении информации о подготовке проекта Федерального закона 

N 911768-6 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации в части совершенствования предоставления мер 

социальной поддержки исходя из обязанности соблюдения принципов 

адресности и нуждаемости", которым предлагалось внести изменения в Закон 

РФ от 15 мая ФЗ-1244-1 «О социальной защите граждан, подвергшихся 

воздействию радиации вследствие катастрофы на ЧАЭС» об изменении сроков 

и величины пособий для матерей, имеющих детей до 3-х лет (в зависимости от 

возраста – до 1,5 лет и с 1,5 до 3 лет) от имени Совета народных депутатов 

города Новозыбкова по просьба Совета матерей г. Новозыбкова были 

направлены обращения сенатору ФСРФ Вепринцевой Ю. В., секретарю 

Общественной палаты РФ Бречалову А.В., в аппарат по правам человека 

Брянской области Тулупову В.С., Президенту «Союза Чернобыль» России 

Гришину В.Л., руководителю Исполкома Брянского регионального ОНФ 

Третьяковой Л. А. с просьбой не допустить принятие данных изменений в ФЗ 

№1244-1 (или изменить сроки введения поправок) и принять все возможные 

меры для защиты материнства и детства на территориях, пострадавших от 

аварии на ЧАЭС. Аналогичные обращения были и от других регионов РФ, 

постадавших от аварии на ЧАЭС. Вступление изменений в закон было 

отложено на полгода и не затронуло интересы матерей, родивших до 

01.07.2016 года. 

 После принятия Постановления Правительства РФ от 08.10.2015г. 

№1074 «Об утверждении перечня населенных пунктов, находящихся в 

границах зон радиоактивного загрязнения вследствие катастрофы на 

Чернобыльской АЭС» было направленно обращение в Брянскую областную 

Думу о продолжении региональной программы по преодолению последствия 

радиационной аварии в г. Новозыбкове. По данному обращению главой 

администрации подготовлены конкретные предложения, ход выполнения 

которых был заслушан на рабочем совещании в марте 2016г. с участием 

директоров департаментов области Правительства, заместителей Губернатора 

и Областной Думы под руководством председателя Областной Думы Попкова 

В.И.в апреле 2016 года.  Во время  встречи с председателем «Союз-

Чернобыль» Гришиным В.Л. в апреле 2016 года были подготовлены 

обращения в Государственную Думу о внесении изменений в Закон 

Российской Федерации №1244-1 «О социальной защите граждан, 

подвергшихся воздействию радиации вследствие катастрофы на ЧАЭС», 

предусмотрев в нем  

- сохранение всех существующих социальных гарантий, установленных 

данными законами для населения, проживающего в населенных пунктах, 

отнесенных в настоящее время к зонам радиоактивного загрязнения, и в 

последующие годы их жизни, после перевода населенных пунктов к условиям 

нормальной жизнедеятельности населения; 
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- внести изменения в закон, включив в него радиологические критерии 

перевода территорий, отнесенных к зонам радиоактивного загрязнения, к 

условиям нормальной жизнедеятельности населения; 

- внести также изменения, принятые решением международной научно-

технической конференции «Чернобыль – 30 лет спустя» и внести изменения в 

ФЗ «О ветеранах».  

Депутату Государственной Думы Малашенко В.А. было направленно 

обращение с просьбой о заключении специального межгосударственного 

соглашения между государствами Россия и Беларусь, с целью оказания 

специализированной медицинской помощи на безвозмездной основе 

российским гражданам, проживающих в зонах жесткого контроля, в лечебно-

диагностическом центре г.Гомеля, построенного на средства союзной 

программы по преодолению последствий чернобыльской катастрофы. 

Обращение депутата направлено министру Веронике Игоревне Скворцовой, 

министру здравоохранения РФ, получен ответ от депутата. 

Также в адрес депутата Государственной Думы Малашенко В.А. от 

Совета народных депутатов было направленно письмо с просьбой обращения 

с соответствующим запросом к министру связи и массовых коммуникаций 

Никифорову Н.А. о предоставлении 2-го бесплатного мультиплекса жителям 

г.Новозыбкова и всех юго-западных районов области. Получен 

соответствующий ответ, что решение о сроках принятия в загрузку уже 

построенных объектов цифрового вещания телеканалами 2-го мультиплекса 

будет приниматься самостоятельно, исходя из наличия финансовых 

возможностей оплаты параллельного вещания в аналоговом и цифровом 

форматах. Указанное обращение было направлено в ноябре 2016 года вновь 

избранному депутату Госдумы от Брянской области Николаю Валуеву. 

Как глава города, я неоднократно встречался совместно с главой 

администрации Чебыкиным А.Ю. с Губернатором Брянской области 

Богомазом А.В., его заместителями, директорами департаментов по вопросам 

социально-экономического развития города, выполнение показателей, 

которые предусмотрены «дорожными картами» в рамках  исполнения майских 

указов Президента РФ, вопросами выделения средств на завершение 

пристройки к школе №3, строительстве «Ледового Дворца», ФОКА, котельной 

для детского сада и дома милосердия, патологоанатомического корпуса в ЦРБ 

и другим проблемам города.  

Получены ответы от заместителей Губернатора о сроках выполнения 

пристройки к школе №3 (2019 год) и строительства котельной для детского 

сада №20 -2017 год. 

Проведены ряд встреч и были направлены обращения на имя 

заместителя Губернатора Щеглова Николая Михайловича и директора 

департамента образования и науки Оборотова В.И. в связи с реорганизацией 

учреждений профессионального образования (образование профессиональных 

кластеров на территории Брянской области) с целью сохранения на 

территории города Новозыбкова в учреждениях СПО (Новозыбковский 

промышленный техникум и Новозыбковский профессионально-
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педагогический колледж) контингента обучающихся, преподавательского 

состава и набора специальностей и профессий, указанных в их лицензионных 

документах. 

В 2016 году работал в составе 2-х комиссий Совета руководителей 

представительных органов муниципальных образований при председателе 

Брянской областной Думы: по нормотворческой деятельности в области 

региональной политики и местного самоуправления и нормотворческой 

деятельности в области социальной политики. 

На заседании комиссии по нормотворческой деятельности в сфере 

социальной политики рассмотрено 4 вопроса.  

- Об оказании поддержки гражданам и их объединениям, участвующим 

в охране общественного порядка, о создании условий для деятельности 

народных дружин; 

- о реализации полномочий органов местного самоуправления в сфере 

предоставления транспортных услуг населению и организации транспортного 

обслуживания населения в границах муниципального образования; 

- нормотворческая деятельность представительных органов 

муниципальных образований, связанная с регламентацией правоотношений, 

возникших в связи с принятием Федерального закона от 3 ноября 2015 года № 

ЗОЗ-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации» в части, касающейся представления депутатами 

представительных органов муниципальных районов, городских и сельских 

поселений сведений о своих доходах, расходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера, а также сведений о доходах, 

расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих 

супруги (супруга) и несовершеннолетних детей»; 

- Нормотворческая деятельность представительных органов 

муниципальных образований связанная с регламентацией правоотношений 

возникших в связи с принятием Федерального закона от 27.05.2014 года № 

136-Ф3 «О внесении изменений в статью 26.3 Федерального закона "Об общих 

принципах организации законодательных (представительных) и 

исполнительных органов государственной власти субъектов Российской 

Федерации" и Федеральный закон "Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской Федерации" и Закона Брянской 

области от 05.12.2014 года № 80-3 «О вопросах местного значения сельских 

поселений в Брянской области». 

На заседаниях комиссии по нормотворческой деятельности 

присутствовали представители Департамента внутренней политики Брянской 

области, Департамента промышленности, транспорта и связи Брянской 

области, комитета по законодательству и местному самоуправлению Брянской 

областной Думы, дирекция ассоциации Совета муниципальных образований 

Брянской области. Были приняты обращения в адрес Департаментов 

Правительства Брянской области по рассматриваемым вопросам, в частности, 

по 2-ому вопросу принято обращение о содействии в разработке единой 

методики установления тарифов по перевозкам пассажиров и багажа 
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автомобильным транспортом на муниципальных маршрутах регулярных 

перевозок, установления прозрачной методики распределения субсидий из 

областного бюджета по обеспечению муниципальных маршрутов с целью 

установления единых подходов к организации транспортного обслуживания, 

ходатайствовать перед комитетом по промышленности, строительству, 

предпринимательству и собственности Брянской областной Думы о внесении 

предложения в Брянскую облдуму при формировании бюджета на 2017 год 

предусмотреть денежные средства на обновление автобусного парка для 

обеспечения муниципальных маршрутов. 

На комиссии по нормотворческой деятельности в области социальной 

политики Совета руководителей представительных органов МО Брянской 

области рассмотрены вопросы: 

- Об обеспечении государственных гарантий реализации прав на 

получение общедоступного и бесплатного начального общего, основного 

общего, среднего общего образования в муниципальных образовательных 

организациях; 

- Финансовое обеспечение реализации основных общеобразовательных 

программ в соответствии с федеральными государственными 

образовательными стандартами: подходы и результаты 

- О предоставлении услуги основного общего образования детям с 

особыми образовательными потребностями. Создание безбарьерной среды для 

детей-инвалидов в муниципальных общеобразовательных учреждениях города 

- О развитии сети дошкольного и дополнительного образования 

- Формирование имиджа муниципального образования средствами 

культуры (активизация деятельности библиотек; Краеведческий музей как 

неотъемлемая часть культурно - исторического облика; Картинная галерея как 

центр эстетической культуры социума; опыт работы Детской художественной 

школы, Детской школы искусств – на примере Унечского района) 

- Организация детского оздоровительного отдыха; 

-О социальной защите граждан, подвергшихся воздействию радиации 

вследствие катастрофы на ЧАЭС, инвалидов, ветеранов Великой 

Отечественной войны, участников локальных войн и военных конфликтов 

В работе указанной комиссии принимали участие представители 

Департамента внутренней политики, департамента образования и науки 

Брянской области, департамента культуры, департамента семьи, социальной и 

демографической политики и Управления социальной защиты населения 

Брянской области. 

 

По рассмотренным вопросам приняты обращения в соответствующие 

департаменты Правительства Брянской области и Брянскую областную Думу. 

При рассмотрении вопросов, касающихся изменений в ФЗ №244-1 «О 

социальной защите граждан, подвергшихся воздействию радиации вследствие 

катастрофы на ЧАЭС», в ФЗ-№5 «О ветеранах», в ФЗ -273 «Об образовании в 

РФ» было принято обращение в Брянскую областную Думу о выходе с 

законодательной инициативой в Госдуму ФС РФ по предложенным 
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изменениям в соответствующие статьи законов. Из областной Думы на имя 

председателя комиссии по нормотворческой деятельности в области 

социальной политики был получен ответ, что в соответствии со ст.105 

Регламента ГД ФС РФ в случае внесения законопроекта к нему должны быть 

предоставлены, кроме пояснительной записки, текст законопроекта, также 

перечень законов Российской Федерации и федеральных конституционных 

законов, федеральных законов и иных нормативных правовых актов РСФСР и 

Российской Федерации, подлежащих признанию утратившими силу, 

приостановлению, изменению или принятию в связи с принятием данного 

федерального конституционного закона, федерального закона; финансово-

экономическое обоснование (в случае внесения законопроекта, реализация 

которого потребует материальных затрат); заключение Правительства 

Российской Федерации по законопроектам, предусматривающим расходы, 

покрываемые за счет федерального бюджета. 

Наши предложения о внесении изменений в ФЗ №244-1: 

- расширение круга лиц, подпадающих под действие Закона за счет 

включения в него «потомков первого и последующего поколений» граждан, 

подвергшихся воздействию радиации вследствие чернобыльский катастрофы, 

возможно только при наличии статистических данных о количестве этих лиц 

на всей территории Российский Федерации и сделанном на основании этих 

данных финансово-экономическом расчете на расходы из федерального 

бюджета, с указанием источников финансирования предполагаемых расходов. 

Необходимость статистических данных, финансово-экономического 

обоснования и заключения Правительства Российской Федерации также  

касаются пунктов 5,6,7 внесенного законопроекта. 

Из результатов проведенной работы становится понятно, что обращение 

в ГД через Брянскую областную Думу является очень сложной и кропотливой 

работой с привлечением различного рода экспертов по предлагаемым 

вопросам. 

21 декабря 2016 года я как глава города и председатель общественной 

палаты города Новозыбкова Н.М. Гуревич приняли участие в работе комиссии 

Общественной палаты РФ по экологии и охране окружающей среды в 

межрегиональном круглом столе «30 лет после катастрофы на ЧАЭС. 

Проблемы ликвидаторов и граждан, подвергшихся воздействию радиации». 

В заседании круглого стола приняли участие члены Общественной 

палаты РФ, общественных палат субъектов Российской Федерации, 

представители Министерства Российской Федерации по делам гражданской 

обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных 

бедствий, медицинских учреждений Министерства здравоохранения 

Российской Федерации, общественных и экспертных организаций. 

Участники круглого стола в процессе обсуждения последствий 

произошедшей на ЧАЭС катастрофы выделили следующие проблемы, 

требующие решения: 
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1) социальная защита граждан, подвергшихся воздействию радиации 

вследствие катастрофы на ЧАЭС, в том числе медицинское обслуживание, 

обеспечение курортно-санаторным и медикаментозным лечением; 

2) совершенствование медицинского, лекарственного и санаторно-

курортного обеспечения участников ликвидации последствий радиационных 

аварий и катастроф, а также лиц, подвергшихся воздействию радиации 

вследствие катастрофы на ЧАЭС; 

3) организация мониторинга состояния здоровья лиц, подвергшихся 

воздействию радиации вследствие катастрофы на ЧАЭС, а также их детей 

первого, второго и третьего поколений; 

4) организация работы по экспертной оценке степени радиационного 

загрязнения на пострадавших территориях; 

5) увековечивание памяти героев-ликвидаторов последствий катастрофы 

на ЧАЭС.  

Участники мероприятия отметили необходимость координации работ 

органов государственной власти с органами местного самоуправления, а также 

с организациями и общественными объединениями в рамках осуществления 

единой политики в области защиты граждан, подвергшихся воздействию 

радиации вследствие катастрофы на ЧАЭС. 

Кроме того, на сегодняшний день на международном уровне 

Организацией Объединенных Наций принят ряд резолюций, направленных на 

укрепление международного сотрудничества и координацию усилий в деле 

изучения, смягчения и минимизации последствий катастрофы на ЧАЭС. 

Вместе с тем участники «круглого стола» озвучили предложения 

представителей общественных палат субъектов Российской Федерации 

по проведению дополнительных мероприятий по улучшению качества 

медобслуживания лиц, подвергшихся воздействию радиации вследствие 

катастрофы на ЧАЭС, в том числе касающихся диспансеризации, а также 

регулирования высокотехнологичного лечения. 

По результатам состоявшегося обсуждения Общественная палата 

считает необходимым рекомендовать: 

Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации 

Рассмотреть возможность: 

1. Создания рабочей группы с участием экспертов Общероссийского 

союза общественных организаций «Союз «Чернобыль» России» в целях 

внесения в Закон Российской Федерации от 15 мая 1991 года № 1244-1 «О 

социальной защите граждан, подвергшихся воздействию радиации вследствие 

катастрофы на Чернобыльской АЭС» (далее – Закон № 1244-1) изменений, 

предусматривающих: 

а) уточнение статуса граждан, принимавших участие в ликвидации 

последствий катастрофы на ЧАЭС; 

б) изменение порядка установления заболевания и инвалидности, 

наступивших вследствие увечья или заболевания, вызванного катастрофой на 

ЧАЭС, а также назначения возмещение вреда здоровью, в том числе по 

случаю потери кормильца; 
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в) включение в перечень категорий граждан, подвергшихся  

воздействию радиации вследствие чернобыльской катастрофы, категорию  

«потомки первого и последующих поколений граждан, указанных в пунктах 1, 

2, 3 и 6 части первой статьи 13 Закона № 1244-1, родившихся после 

радиоактивного облучения вследствие чернобыльской катастрофы одного из 

родителей»; 

г) уточнение условий оплаты за содержание жилого помещения и 

коммунальных услуг; 

д) выдачу специальных удостоверений единого образца детям и 

подросткам в возрасте до 18 лет, проживающим в зоне отселения и зоне 

проживания с правом на отселение, эвакуированным и переселенным из зон 

отчуждения, отселения, а также «потомкам»; 

е) назначение детям, ставшим инвалидами вследствие катастрофы на 

ЧАЭС, ежемесячную денежную компенсацию в возмещение вреда, 

причиненного здоровью в связи с радиационным воздействием вследствие 

чернобыльской катастрофы; 

ж) уточнение нормы, касающейся условий компенсации за утраченное 

имущество граждан, постоянно проживавших в зоне отселения и зоне 

проживания с правом на отселение в период после 26 апреля 1986 года до 1 

января 1991 года, выехавшим из них, а затем вернувшимся в указанные зоны 

для постоянного проживания; 

з) сохранение всех социальных гарантий, установленных данным 

законом, для населения, проживающего в населенных пунктах, отнесенных в 

настоящее время к зонам радиоактивного загрязнения, и в последующие годы 

их жизни, после перевода населенных пунктов к условиям нормальной 

жизнедеятельности населения; 

и) включение радиологических критериев перевода территорий, 

отнесенных к зонам радиоактивного загрязнения, к условиям нормальной 

жизнедеятельности населения; 

Рекомендации были даны также Правительству РФ, Министерству 

здравоохранения РФ, Министерству РФ по делам гражданской обороны, 

чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий, 

Министерству обороны РФ, Министерству образования и науки РФ, Высшим 

исполнительным органам государственной власти субъектов РФ, территории 

которых подверглись радиоактивному загрязнению вследствие катастрофы на 

ЧАЭС, Общественным палатам субъектов РФ. 

Представляет особый интерес рекомендации Общественной Палаты РФ:  

1) Высшим исполнительным органам государственной власти 

субъектов Российской Федерации (т.е. Правительствам регионов), территории 

которых подверглись радиоактивному загрязнению вследствие катастрофы на 

ЧАЭС рассмотреть возможность: 

- разработки и осуществления дополнительных мер по жилищному 

обеспечению, медицинскому обслуживанию, санаторно-курортному лечению 

граждан, пострадавших вследствие радиационных аварий, ядерных 

испытаний, а также принять дополнительные меры социальной поддержки 



12 

 

граждан, проживающих на загрязненных территориях, снижения негативного 

воздействия последствий катастрофы на природную среду и 

жизнедеятельность населения; 

- организации и проведения в 2017 году в рамках «Года экологии», 

совместно с представителями общественности, мониторинга состояния 

населенных пунктов (в т.ч. хозяйственной инфраструктуры), находящихся в 

границах зон радиоактивного загрязнения, с целью комплексной оценки 

влияния неблагоприятных факторов, возникших вследствие этой катастрофы 

на жизнь и здоровье граждан; 

- создания подразделения, обеспечивающего координацию работ по 

решению проблем граждан и территорий, пострадавших от радиации, в 

структуре управления органов государственной власти и местного 

самоуправления. 

2) Общественным палатам субъектов Российской Федерации 

рассмотреть возможность: 

- проведения совместно с представителями региональных организаций 

Союза «Чернобыль» России в первой половине 2017 года мониторинга 

эффективности законодательства Российской Федерации, нормативных 

правовых актов по вопросам проведения диспансеризации, оказания 

специализированной медицинской помощи, лекарственного и санаторно-

курортного обслуживания граждан, подвергшихся воздействию радиации 

вследствие Чернобыльской катастрофы, включая детей; 

- организации и проведения в Брянской, Калужской, Орловской и 

Тульской областях мониторинга состояния окружающей среды и 

жизнедеятельности населения, проживающего на радиоактивно загрязненных 

территориях, а также осуществить контроль производства и потребления 

продуктов питания; 

- оказания всемерного содействия в работе организации Союз 

«Чернобыль» России по защите прав граждан, пострадавших вследствие 

радиационного воздействия, патриотическому воспитанию молодого 

поколения, по увековечиванию памяти героев-ликвидаторов последствий 

катастрофы на ЧАЭС, аварии на Производственном объединении «Маяк» и 

ветеранов подразделений особого риска. 

В предложенных рекомендациях содержится огромное поле 

деятельности для депутатов Государственной Думы, депутатов Брянской 

областной Думы и депутатов городских, районных и поселковых и сельских 

поселений всех юго-западных районов нашей области и других пострадавших 

областей. 

 

Хочу отметить активную работу депутатов в течение всего отчетного 

периода. Вопросы, внесенные на заседание Совета народных депутатов, 

всесторонне предварительно рассматривались, в том числе совместно со 

структурными подразделениями администрации города, курирующими 

соответствующие вопросы. Однако надо сказать, что на уровень подготовки и 

проведения заседаний сказывается своевременность подачи документов 
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инициаторами и участниками формирования вопросов повестки дня. В связи с 

этим еще раз обращаю внимание всех участников подготовки заседаний на 

своевременность и качество готовившихся документов. Напомню, что ряд 

вопросов, предлагавшихся, а иногда и уже включенных в повестку дня в итоге 

оказывались подготовленными поверхностно, а иногда откровенно слабо, 

подчеркну, что ведет к неэффективному использованию времени и 

дискредитирует компетентность той или иной службы, конкретно 

руководителя или инициатора предложенного в повестку вопроса. 

В итоге ряд вопросов снимались с повестки еще на стадии обсуждения в 

комиссиях или Президиумом. Другие отзывались инициаторами. Были и 

примеры вмешательства прокуратуры, эмоциональные дискуссии на 

заседаниях комиссий, Президиуме, Совете. Конечно, издержки неизбежны, 

главное делать правильные выводы и улучшать работу.  

Сказанное выше особенно актуально, ибо за прошедший год решались 

вопросы принятия Устава, внесения изменений и дополнений в различные 

нормативные акты. 

Учитывая, что федеральное законодательство, законодательство 

Брянской области, в этом числе и 131 федеральный закон, претерпевающий 

постоянные изменения, принимаются новые законодательные акты, 

необходимо внести систематическую работу по приведению в соответствие с 

действующим законодательством ранее принятые муниципальные правовые 

акты. Эта работа проводилась в тесном взаимодействии с администрацией 

города, прокуратурой города, управлением Министерства юстиции по 

Брянской области, Департаментом внутренней политики Правительства 

Брянской области. Хочется особо отметить конструктивную работу с 

юридическим отделом Департамента внутренней политики по оказанию 

консультативной, методической, информационной помощи. 

В соответствии с федеральными законами, муниципальными и 

правовыми актами регулярно проводится правовая экспертиза нормативных 

правовых актов и их проектов. Следует отметить, что значительно 

улучшилось качество подготовки проекта правовых актов.  

Это достаточно серьезные вопросы, требующие кропотливой, грамотной 

и ответственной работы. От слаженности и  качества работы Совета будет 

зависеть многое. 

Уважаемые депутаты! Необходимо отметить совместную работу Совета 

и администрации города. Как Совет, так и руководство администрации 

приходят к четкому пониманию, что только во взаимодействии и находя 

консенсус можно достичь эффективной работы и достигнуть основной цели- 

улучшения состояния дел в городе, благополучия жителей. 

Есть еще вопросы местного значения, которым Совет, на мой взгляд, не 

уделил достаточного внимания. Например, выполнение правил 

благоустройства на территории городского округа, устанавливающих в том 

числе требование по содержанию зданий (включая жилые дома), сооружения 

и земельные участки, на которых они расположены, к внешнему виду фасадов 

и ограждений соответствующих зданий и сооружений, установление порядка 
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участия собственников здания (сооружения) в благоустройстве прилегающих 

территорий (в первую очередь касается торговых ритейлеров «Магнит», 

«Журавли», учреждений СПО и здания спортзала филиала БГУ в 

г.Новозыбкове и других). 

 

В отчетном периоде продолжалась работа по реализации требований 

законодательства о противодействии коррупции на муниципальной службе. 

Сведения о доходах, имуществе и обязательствах имущественного характера 

предоставлены всеми муниципальными служащими и лицами, замещающими 

должности муниципальной службы, на которых эта обязанность возложена 

действующим законодательством, а также всеми депутатами Совета. 

С целью обсуждения проектов решений, затрагивающих интересы 

широкого круга граждан, проводятся публичные слушания, предусмотренные 

Уставом города и Положением о публичных слушаниях. В 2016 году Советом 

народных депутатов проводились публичные слушания по вопросам принятия 

бюджета и его исполнения, Устава города и градостроительной деятельности. 

Большим подспорьем в формировании актуальных вопросов для 

включения в повестку дня сессии Совета является общественная палата, 

эффективность работы которой значительно повысилась благодаря активности 

руководителя Н.М. Гуревича, его заместителя В.В. Иващенко и секретаря Е.Б. 

Письменного. Надеюсь, что и в будущем эта общественная организация будет 

оказывать большую помощь в решении насущных проблем города.  

Полномочия по организации приема граждан, рассмотрению 

предложений, заявлений, жалоб и иных обращений населения города 

осуществляются в соответствии с требованиями конституции РФ, 

федерального закона от 02.05.2006г. №59-ФЗ «О порядке рассмотрения 

обращений граждан Российской Федерации», федерального закона от 

27.07.2006 №152-ФЗ «О персональных данных» и других нормативных 

правовых актов. 

За 2016 год в Совет народных депутатов и депутатам в ходе личного 

приема на избирательных участках поступило 293 обращения граждан, в том 

числе 45 письменных и 248 устных, дополнительно 4 обращения, содержащих 

вопросы, решение которых не входит в компетенцию Совета народных 

депутатов, главы муниципального образования, в конечном итоге 

переадресованных в соответствующие органы. 

Вопросы, поднимаемые в обращениях граждан, затрагивают многие 

аспекты городской жизни, наиболее встречающиеся: обеспечение жильем; 

благоустройство территории, законность и правопорядок, коммунальное 

хозяйство; земельные участки (кадастровая стоимость), труд и зарплата; 

социальное обеспечение, а также вопросы торговли, общественного питания, 

образования и культуры и др. 

Депутатами, к сожалению, не использовалась такая форма депутатской 

деятельности, как депутатский запрос. За отчетный период на заседаниях 

Совета народных депутатов не рассмотрено ни одного запроса. 
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Прием граждан по личным вопросам был организован в соответствии с 

утвержденными графиками. На личных приемах главы города рассмотрено 75 

вопросов. Для объективного, всестороннего рассмотрения обращений граждан 

на личные приемы приглашались должностные лица администрации города и 

аппарата Совета, представители учреждений города. 

В 2016 год в Совет народных депутатов на имя Главы города поступило  

75 письменных и устных обращения. Заявителей волнуют вопросы:  

обеспечения жильем – 23 человека; 

коммунального хозяйства – 18 человек; 

благоустройство территорий (в том числе установка детских площадок, 

асфальтирование улиц и дворовых территорий) – 12 обращений 

несанкционированная торговля – 13 обращений; 

охрана окружающей среды – 2 обращения; 

вопросы правовой сферы – 3 

и другие вопросы. 

 

В целом 2016  год был насыщен  событиями, мероприятиями, позитивно 

отразившимися на социально-экономическом, общественно-деловом, 

культурном, спортивном развитии нашего города. 

Признавая заслуги в области экономики, промышленности, транспорте, 

культуре, искусстве, образовании, охраны здоровья и жизни, 

благотворительной деятельности, защиты прав граждан, развития спорта, 

Почетной грамотой главы города награждены 112 человек, в том числе: 

- работники коммунального хозяйства – 6 

- работники культуры – 9 

- УПФР – 6 

- работники СПО – 20 

- школы – 7 

- работники социального обслуживания – 6 

- банковские работники – 5 

- медицинские работники - 10 

- полиция и вневед. охрана – 11 

- ОАО НМЗ – 15 

- торговля -5 

- предприниматели – 1 

Почетной грамотой Брянской областной Думы по ходатайству Совета 

народных депутатов города Новозыбкова награждены 7 человек (направлено 

18 ходатайств), благодарственные письма получили 9 человек. 

Все правовые акты, а также информация о работе Совета обнародованы 

в газетах «Новозыбковские вести», «Маяк», в информационном бюллетене 

«Официальный Новозыбков» и официальных сайтах администрации города и 

Совета народных депутатов города Новозыбкова.  

Заседание Совета народных депутатов проходят в открытом виде. На 

заседания приглашаются представители прокуратуры, руководители 
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учреждений, предприятий, представители общественных организаций и 

объединений населения. 

Депутаты городского Совета V созыва провели определенную работу 

(решение проблем обустройства улиц, территорий дворов) на территории 

своих избирательных округов. Принимали активное участие в городских 

мероприятиях, участвовали в заседаниях и жизни города. 

В целом, характеризуя работу Совета, можно сказать, что основные 

задачи, поставленные депутатами на 2016 год, были выполнены. 

Думаю, что депутаты V созыва в текущем году намерены продолжать  

свою работу по всем направлениям, найдут новые формы активного 

сотрудничества с населением, будут его максимально включать в решение 

вопросов местного значения и созданию максимально прозрачного механизма 

функционирования муниципальной власти. 

 

 

 


